



まるやま

令和7年7月23日

文責 校長

1学期 たいへんお世話になりました

新学期を迎え、新しい教室でわくわくドキドキしながらスタートした4月から75日間が経ちました。保護者の皆様、地域の皆様には、いつも温かく支えていただきましたことに感謝いたします。

それぞれの学年で、子どもたちの成長やいい姿がたくさん見られました。特に、1年生にとってはこの1学期は大きな成長の期間だったと思います。絵本の読み聞かせや歌など園での経験をもとにした活動を取り入れながら園からの接続を考えたスタートカリキュラムでは、伸び伸びと活動する子どもたちが沢山いました。算数や国語などの学習も楽しんで取り組んでいました。あっという間にひらがなを覚え、たしざんやひきざんができるようになりました。1年生の子どもたちの吸収力には、脱帽です。

また、最高学年になった6年生は、学校のリーダーとして活躍してくれました。児童会の当番活動を下級生に教えたり、児童会の運営をしたりしました。全校で楽しめるように児童集会の内容を工夫していました。全校で楽しんだり、遊んだりできることが米沢小学校のよさの1つでもあります。子どもたちは、自然に学年の枠を超えて、関わり合うことができます。これからも大切にしていきたい姿です。



セカンドブックの読み聞かせ



ミニ調べる学習



スマイル地図(米沢たんけんの地図)



地域たんけん



清掃センター見学



田植え



梅とり



吉田さんと畑作業



丸山で遊ぼう

いい夏休みにしましょう

7月24日から8月21日まで夏休みになります。一学期の疲れをとると共に、長い休みだからこそできることに挑戦してみましょう。一研究や調べる学習、工作などに取り組むのもよいと思います。また、家族と過ごす時間が多くなると思いますので、家族との時間も大切にしてください。

そして、お盆が終わったら少しずつ生活リズムを整えて、二学期のスタートを意識するようにしましょう。夏休みの過ごし方については、各学級で指導しましたが、特に次のことについては気をつけるようにしましょう。

- ・交通事故(道路を横断する時は、「止まる」ことを忘れずに。自転車に乗る時は、ヘルメットをかぶりませず。自転車も飛び出しには気をつけましょう。)
- ・落雷や大雨(雷が鳴った時は、建物の中に入りましょう。大雨の後は、川や用水路が増水します。のぞき込んだり、中に入って遊んだりするのはやめましょう。)

ご家庭でももう一度、お子さんと確認をしてください。

防犯訓練

7月9日に職員対象の防犯訓練を行いました(昨年度は、児童も一緒に行いました)。校内に不審者が来た時の対応や子どもたちを守るための職員の動き、警察への通報などについて茅野警察署の方に教えていただきました。また、引き続き、校舎の施錠や来校者への協力(職員室の小窓で受付をして「来校者」の名札をつけていただく)を継続していきたいと思えます。こういうことは実際に起きてほしくはありませんが、いざという時のために訓練することは大切だと思いました。



修学旅行に行って参りました

7月16日(水)~7月17日(木)の2日間に、東京、神奈川方面に修学旅行に行きました。6年生は、音楽会の練習と平行しながら修学旅行に向けて準備を進めてきました。友だちと一緒に過ごした2日間は、6年生にとって思い出の2日間だったと思います。

様々なところで、6年生のいい姿を見ることができました。時間を見ながら考えて行動したり、バスを降りて宿舎に向かう間に出会った方や見学場所を去る時などに「こんにちは」「ありがとうございました」などと自主的に挨拶をしたりしていました。部屋やバスの中でも友だちと楽しく過ごしていました。修学旅行でのお小遣いは4000円でした。東京タワーと新江ノ島水族館で買い物をしましたが、計算をしながら自分や家族のためのお土産を吟味して購入していました。保護者の皆様には、旅行の準備やお見送り・お迎えなどにご協力していただきましてありがとうございました。

見学場所

【1日目】国会議事堂 警視庁 東京タワー 落語鑑賞
旅館「松島」(宿泊)

【2日目】日産自動車追浜工場見学 新江ノ島水族館
※下線部でお土産を買いました。



地域回覧

7月23日発行のため内容が過ぎてしまっているものがありますがご了承ください。



国会議事堂



国会議事堂の見学では、国会の役割だけでなく、建物の彫刻や絨毯に興味をもつ子どもたちが多くいました。昼食は議員会館でカツカレーを食べました。「おいしい」と言いながら食べていました。



警視庁

警視庁見学記念
令和7年7月16日



東京タワー

次に、警視庁と東京タワーの見学をしました。警察の仕事映像や実際に司令室を見たりして学びました。東京タワーでは、眺めを楽しむと共にお土産を買いました。



夕食

夕食は、ハンバーグでした。友だちと話をしながらの楽しいひとときとなりました。夕食の後は、志の八さんの落語をききました。落語の「しぐさ」を、何人かの希望者が前に出てやりました。どんなしぐさをしているのかをみんなで当てました。笑いも沸き起こり、盛り上がりました。



落語をききました



日産



新江ノ島水族館



朝食

2日目は、日産の追浜工場の見学をしました。自動車がどのようにできるのかを学ぶことができました。新江ノ島水族館では、イルカショーに釘付けだった子どもたち。水しぶきで濡れましたが、楽しんでいました。

